
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 27 DE SETIEMBRE DE 1799.

Bombay 30 de Marzo.

El ejército de Carnate, á las órdenes del General Harris, entró en el país de Mysoure el 15 de este mes, el 10 estaba en Antoull, camino de Seringapatam, y se apoderó sin resistencia de 3 alturas necesarias para asegurar los convoyes. Tipoo-Saib no cesó de inquietar nuestro ejército el último día de su marcha; pero las tropas de Nizam, que recibieron el principal ataque, se defendieron bien, y le rechazaron. Un cuerpo de caballería enemiga cayó sobre una compañía de nuestra infantería, la desordenó y causó mucho daño; y el Teniente Reynolds que la mandaba quedó gravemente herido.

El ejército del Malabar, al mando del General Stuart, salió de Cannanore el 21 de Febrero, y subió los Ghauts el 26. El 6 de Marzo la vanguardia compuesta de 3600 hombres mandada por el Teniente Coronel Montresor, fué atacada en Secderseer por un cuerpo de 10 á 12000 hombres del ejército de Tipoo; pero después de una larga y obstinada acción, al fin de la qual recibieron los ingleses refuerzos poderosos, fué enteramente rechazado. Perdimos 143 hombres, y entre los muertos se cuenta el Capitan Thomson, y quedaron heridos muchos oficiales.

Tipoo-Saib habia sacado de Seringapatam cerca de 25000 hombres, y su pérdida se regula en 2 ó 3000. Hemos hecho prisioneros muchos de sus principales oficiales, siendo los mas distinguidos Mezam-Kan-Bliuckshy, y el Comandante de Kutchery; y quedaron muertos en la acción Meer Glosar y el Nabab de Beully.

Nuestras tropas tomaron después un puesto ventajoso, donde se mantuvieron en la defensiva aguardando las órdenes del General Harris.

Al principio se dixo que el Sultan habia mandado en persona este ataque, tan desgraciado para él, como glorioso para nosotros; pero en el día se sabe que no estuvo presente ni se halló en él, sino que estaba á corta distancia dispuesto á obrar segun las circunstancias lo exgiesen con 6000 hombres.

Por las mismas cartas se sabe que Conmarul-deen-Kan habia salido destacado de Seringapatam por camino opuesto con las demas tropas regladas de infantería y caballería que quedaban, y que el ejército vencido se habia retirado á Persapatam.

Parece que esta primer desgracia no desanima á Tipoo, pues aunque ha perdido mucha gente, se dispone segunda vez á correr la suerte de las armas.

Enghen 27 de Agosto.

Han pasado por aquí correos en toda diligencia con órdenes á la infantería rusa para que sin descansar marche de día y de noche: estas tropas deberán comer sin detenerse en el camino. Toda esta infantería se dirige á Zurich, porque se cree que el General Massena, que ha principiado ya sus ataques, va á intentar otros mas serios por este punto.

Brunswick 27 de Agosto.

Muchos Príncipes del Imperio por la situacion de sus estados han tenido que suspender sus relaciones diplomáticas con la Francia, por no verlos expuestos á ser devastados por los exércitos rusos: es un acto de prudencia que exigen las circunstancias; pero mientras la Dieta no decida, y el Rey de Prusia no tome su determinacion en la actual guerra, el mayor número de Príncipes del Imperio se mantendrán neutrales, ó se unirán al partido que eñja la Prusia.

Se habla aquí de un proyecto de Pablo I de restablecer el trono de Polonia para colocar en él á uno de los Grandes Duques. Tambien se habla mas que nunca de negociaciones de paz que ha entablado el gabinete de Berlin interponiendo su mediacion.

Francfort 31 de Agosto.

Segun las cartas de Berlin Pablo I podrá fácilmente mudar el aspecto de los negocios de Europa. El Rey de Prusia no parece está dispuesto como el de Suecia á acceder á las ideas de la Rusia.

La salida del Embaxador ruso de Berlin ha hecho mucha sensacion, y se asegura que el Ministro prusiano en Petersburgo ha sido igualmente llamado, con órden sin embargo de dexar un Secretario de legacion, si el Emperador viniese bien en ello.

Es incierta la llegada de tropas á Wessel como se habia publicado, pero se continúa fortificando esta plaza.

Despues que pasáron el Rhin los franceses ha transitado por delante de esta ciudad una coluna de tropas mandada por el General frances Baraguay d'Hilliers, que se dirigia á Schafenbourg. La coluna que se iba por las orillas del Necker mas allá de Heidelberg, como tambien la que habia ido á Brüeshall, han retrocedido.

Dícese que el General Starray se ha situado muy bien cerca de Heilbronn, adonde aguarda refuerzos del exército del Archiduque.

Lóndres 30 de Agosto.

Escriben del fuerte Jorge, donde estan presos los reos de estado, que los 2 hermanos O'Conor estan enfermos. El mayor, Arthur, conserva siempre un semblante sombrío y taciturno, que indica la desesperacion.

Acaba de salir un correo con despachos para el Lord Duncan, ofreciéndole el mando de la esquadra del Canal.

Se dice que se ha recogido en Smirna un gran número de papeles escritos en estilo profético, anunciando la destruccion del Imperio otomano. Estaban impresos en 4 lenguas: en turco, en griego, en árabe y en la lengua de los francos. Se cree que estaban compuestos por los franceses, y que los judíos eran los que los llevaban.

El Virey de Irlanda ha salido hace unos quantos dias de Dublin para

visitar toda la isla. Ha principiado por las costas, en las que ha pasado revista á todas las tropas que las guarnecen, y de ellas se ha dirigido á las ciudades de lo interior, de las cuales muchas le han dado por escrito las gracias por su modo de gobernar, y concluyen manifestando su consentimiento á la union con la Inglaterra.

Utrecht 28 de Agosto.

Desde que se han avistado los ingleses hay aquí mucha fermentacion en los ánimos, y se ha tomado la providencia de cerrar las puertas.

El enemigo se presentó delante de Schiermensloog, hizo fuego á esta plaza con artillería del calibre de 24, desembarcó, y despues de coger 2 cañones, se retiró precipitadamente. Tambien se llevó muchos barcos y chalupas. Una fragata y un brick ingleses entraron en la bahia de Ameland, y apresaron un brick holandes.

Amsterdam 30 de Agosto.

Los ingleses efectuaron el 27 un desembarco hácia Collands-Boget-Petten, y se regula que el número de tropas desembarcadas es de 15 á 2000 hombres. Las nuestras, con arreglo al plan de operaciones de defensa, se retiraron primero para atraer á los enemigos acometiendo de repente á los que desfilaban por las Dunas, y haciéndoles un gran número de prisioneros, muchos de los cuales se han conducido á esta ciudad. Se esperan por instantes refuerzos suficientes de tropas francesas para hacer un ataque general á los enemigos, en el qual se pueden tener las mejores esperanzas, respecto del valor y buena disposicion de nuestros soldados. Nuestra esquadra ha dexado el Helder para no ser cortada por el enemigo.

Ocupamos los excelentes puestos de Petten y de Chager-Brug, adonde esperaremos refuerzos. Los enemigos no tienen por conveniente el internarse todavía. El General Brune ha llegado aquí, ha revistado las guardias nacionales, y las ha enviado á Minden para defender los diques. Todos los ciudadanos manifiestan zelo y valor. Se ha despachado suficiente número de buques de guerra al Puyder-Zee.

Haya 5 de Setiembre.

El ejército del General Daendels acaba de mudar la situacion que ocupaba delante de Alkmaer, y su quartel general está actualmente en Schermerhorn, entre Alkmaer y Hovin. Este movimiento retrógrado, cuya causa ignoramos hasta ahora, dexa la mayor parte del norte de la Holanda en poder de los ingleses. Los enemigos de nuestro General vituperan su conducta, y este suceso ha hecho una viva sensacion en los que aborrecen el yugo de aquellos insulares.

La carta siguiente dirigida por el General Brune al Directorio bátavo contiene particularidades sobre la admision de algunos parlamentarios enviados por el General enemigo. *Quartel general de Harlem 1.º de Setiembre.* „Cerca de Leyden encontré un oficial bátavo, que me entregó un despacho del General Daendels con fecha de 31 del pasado. Este General ha recibido en su quartel á un General mayor y á un Edecán del ejército ingles, como parlamentarios que piden pasaportes para la Haya, á fin de hacer proposiciones, sobre las que el General Daendels no me da noticia alguna. Dicho General se remite á mí por lo relativo á esta peticion. Quando llegue esta no-

che á Alkmaer pediré informe sobre el asunto, y os lo participaré inmediatamente, como tambien todo lo que aconteciere en lo sucesivo. Los defensores de la patria tienen que reunir sus fuerzas y su valor; y la confianza que tengo en vosotros es igual á la de que me certificais. Por Amsterdam se esparcen las voces mas tristes sobre nuestra esquadra. No se puede dudar de que hay un partido que quiere efectuar una revolucion y mover el descontento para robar y asolar. Os remito las copias de las que he dirigido á la Municipalidad de este gran Comun, y la del General Abercrombie al General Daendels, la que trata de los pasaportes que ha pedido. *Firmado: Brune.*"

El gobierno ha enviado ántes de ayer una comision compuesta del Director Van-hoff, de 4 miembros del Cuerpo representativo, del Ministro de Guerra y de Marina al ejército bátavo para informarse de los motivos que han hecho retroceder las tropas, y para oír las proposiciones de los parlamentarios ingleses. Esta comision ha vuelto hoy por la mañana, y no se sabe todavía quales son las propuestas de los parlamentarios. En estos dias ha habido algunas acciones de puestos avanzados, y diariamente se aguarda el éxito de una batalla.

La division del General Dumonceau acampada en la Frisia, como igualmente 3000 hombres de tropas francesas, han reforzado nuestro ejército del norte de Holanda. El ala derecha de este ejército, que tenia su cuartel general en Averhorn, se ha adelantado.

El Directorio ejecutivo informó ayer al Cuerpo representativo por un mensaje, que toda la esquadra bátava que se habia retirado al Zuider-Zee habia capitulado y se habia rendido á los ingleses. Esta noticia ha causado la mayor sensacion. Así los republicanos como los afectos y partidarios del Príncipe de Orange sienten en extremo esta pérdida. Toda nuestra marina en Europa queda reducida ahora á 4 navíos de línea que estan en Helvoet-Sluis, y algunas fragatas. Las tripulaciones de la esquadra perdida se subleváron, matáron muchos comandantes y oficiales que se oponian á su intento, y forzáron á los demas á que arbolasen el pabellon de Orange, y á que se rindiesen á los ingleses. La relacion de este desgraciado suceso se publicará mas adelante.

Baden 21 de Agosto.

Por lo que se sabe de la otra parte del lago de Zurich parece que los austriacos se retiran principalmente por el Toggenbourg. Forman fuertes atrincheramientos y baterías á orillas del Limmath.

Paris 9 de Setiembre.

Suchet, xefe del estado mayor general del ejército de Italia, escribe al Ministro de la Guerra lo siguiente. *Quartel general de Corniliano 27 de Agosto.* „Quatro ó cinco mil hombres enemigos, parte de estos del ejército que sitiaba á Mantua, hicieron un movimiento por la ribera de levante con intento de atacar en Recco el frente de la division mandada por el General Miollis. Previendo el General en xefe Moreau sus intenciones, acudió él mismo á aquel parage, habiendo dado ántes orden al General Waltrin que se dirigiese por Terrogha á Fontana-Bona con 1500 hombres. Protegia el ataque de los enemigos una fragata inglesa anclada cerca de Recco, que hizo el 25 por la mañana un fuego muy vivo contra este pueblo; pero la lle-

gada del cuerpo del General Waltrin interrumpió los proyectos del enemigo, é hizo que cesaran todas sus tentativas. El dia 26 atacó vigorosamente al enemigo por su frente el General Miollis, mientras que el General Waltrin daba vuelta por las montañas para acometerle por la espalda. Este movimiento combinado forzó al enemigo á una retirada tan precipitada, que solo se le pudo alcanzar la retaguardia. Se le persiguió vivamente por los montes: tuvo 60 hombres muertos, y le hicimos cerca de 500 prisioneros, entre los cuales se cuentan 30 cosacos con sus caballos. Nuestra pérdida se reduce á unos 40 hombres heridos. Los Generales alaban mucho á los oficiales y soldados.”

Extracto de una carta de Championnet, General en jefe del ejército de los Alpes, al Ministro de la Guerra. Quartel general de Embrum 30 de Agosto. „El movimiento que acaba de hacer el ejército de los Alpes en el Piemonte ha sido feliz. El ala derecha del ejército, cuyos puestos avanzados llegaban hace algunos dias hasta las Barricadas, tuvo que combatir con una nube de barbetas mezclados con los austriacos y rusos por los dos costados. En los diferentes combates que dió en los valles de Maire en la Montagnetta y en las Barricadas mató ó hirió mas de 400 enemigos: en este momento ocupa los puestos de las Barricadas y de la Montagnetta. Los puestos avanzados llegan á Dcmont. El centro, á las órdenes del General Duhon, se ha adelantado el 26 formado en 3 columnas: la primera, al mando del General de brigada Lesuire, se dirigió á Fenestrelles con la media brigada núm. 47 mandada por Morel, y reforzada con 500 hombres de la guarnicion de esta plaza, y atacó el puesto de Villaret, defendido por dos reductos y 400 hombres. Después de un obstinado combate de 5 horas, en el qual perdió el enemigo mas de 600 hombres, nos apoderamos del puesto, de 2 cañones, y de 120 prisioneros. Se persiguió al enemigo hasta las puertas de Pignerol, y nuestras tropas se han situado en la Percuse. — La segunda columna, á la órden del Ayudante general Molard, compuesta de 2 batallones de conscriptos, salió por los puestos de Exiles y de Lassiette, que fuéron atacados y tomados con la viveza é impetuosidad francesa. Los enemigos fué en poseguidos hasta Suza, y han tenido mas de 300 hombres muertos, y entre ellos muchos oficiales, siendo de este número el Comandante de Suza. Esta columna hizo 50 prisioneros, y se apostó delante de Suza. Nuestra pérdida en las diferentes acciones asciende á unos 100 heridos, entre ellos 3 oficiales superiores.”

Massena, General en jefe del ejército del Danubio, al Directorio ejecutivo. *Quartel general de Lentzburgo 1º de Setiembre.* „Los Generales Soult y Motitor me participan el resultado de los ataques que diéron el 30 del pasado, el 1º en Usnach, y el 2º en Glarus. En estas dos acciones hemos hecho 300 prisioneros. Por el lado de Usnach duró el fuego todo el dia. La pérdida del enemigo es considerable. El General Motitor tuvo que apoderarse de puestos formidables con bayoneta calada, y hace los mayores elogios de la media brigada núm. 84 y de sus jefes.”

El General Muller ha pedido á la ciudad de Francfort un millon, la que ha concedido por via de empréstito 500000 francos.

Paulo I ha mandado se recluten en sus estados 180000 hombres para re-

parar las pérdidas que experimenten sus ejércitos activos en la campaña actual.

Nuestro ejército de Italia, reforzado por el de los Alpes, compuesto de 50000 hombres, en vez de abandonar el territorio de Génova para retirarse á Sabona, recobrará muy pronto según todas las apariencias la ofensiva.

El día 6 dió el Director Barrás, en su casa de campo de Grosbois, una funcion á los Almirantes Mazarredo y Bruix, y á los demas oficiales españoles que hay en Paris.

Se asegura que es muy probable que el General Daendels esté preso.

Los franceses han encontrado 6000 fusiles en Aschaffembourg.

Escriben de Génova con fecha del 31 del pasado lo siguiente: „La ciudad se ha dividido en dos partidos, lo que pide mucho cuidado. Si los patriotas gozan de confianza, las cosas irán bien. El ejército no tiene ni armas ni dinero. Se advierte la mayor miseria por todas partes: 3 meses hace que estan sin pagarse las tropas: vivimos con la esperanza de retirarnos de la ribera de Génova. Yo quedaré aquí para defender la ciudad con 3000 franceses, y cuento con 10000 patriotas.”

Génova 27 de Agosto.

Parece que ya está decidido que el ejército frances no dexará las inmediaciones de esta ciudad, y que ha resuelto defender los puestos. Esta determinacion tranquiliza á los partidarios del sistema republicano, y mantiene nuestras esperanzas, aunque no dexamos de conocer y confesar los peligros que todavía nos amenazan.

Ayer se aseguró que Tortona se habia rendido, y que el grueso del ejército austro-ruso pasaba á Asti, y de allí á Coni con ánimo de sitiario; y efectivamente parece que el proyecto de Suwarow no es de atacar á los franceses en las posiciones que actualmente ocupan, sino el de acabar la conquista de las plazas del Piamonte que estan aun en poder de los republicanos, y limpiar toda la espalda del Apenino y la llanura del Piamonte, para procurar despues variar las posiciones de los franceses hácia el extremo de la ribera de poniente, pasando por el col de Tende, si consigue tomar á Coni.

La llegada de los refuerzos que diariamente esperamos; los movimientos del ejército de los Alpes, que hasta ahora han sido felices y bien dirigidos; y sobre todo la poderosa diversion que puede hacer en las fronteras de Suiza y de Italia la division del General Lecourbe, serán suficientes, como á lo ménos lo esperamos, para evitar la execucion de estos designios.

La escasez que siempre experimentamos de víveres y de numerario es acaso lo que mas tememos. Sin embargo entran algunas pequeñas embarcaciones cargadas de granos, que costeando se escapan de la vigilancia de los corsarios ingleses: de este modo ha entrado en Génova un considerable convoy de harina que salió de Tolon.

El enemigo se presentó en la ribera de levante, pero fué rechazado.

Bolonia 19 de Agosto.

Para cancelar del todo en el ánimo de los buenos boloñeses la memoria de la esclavitud que han sufrido, no ménos que para consolidar la felicidad,

que sólo puede dar el benéfico corazón del Emperador, no faltaba otra cosa que lo que contiene la siguiente proclamación, que hemos recibido con inexplicable alegría, como la tenemos de los innumerables bienes que nos prometemos, y esperamos de su beneficencia.

„Habiéndose dignado S. M. Imperial Real y Apostólica Francisco II, nuestro augusto Monarca, establecer una nueva Regencia provisional en esta ciudad y provincia de Bolonia, compuesta de los que abaxo se expresarán, para poner corriente un sistema, que con la mayor sencillez asegure del modo mas eficaz la tranquilidad pública, y la solícita y constante provision de los exércitos: por tanto, la misma Regencia participando á esta ciudad y provincia el honor á que ha sido elevada, asegura al público de todo su zelo para corresponder á la confianza del Soberano, y ayudar sus benéficas intenciones, procurando desempeñar con actividad y zelo las importantes funciones que provisionalmente se le han confiado, entre las cuales son el restablecimiento de la religion, el de las costumbres, y la extincion de las máximas democráticas. En consecuencia se hace notorio al público la dimision de la anterior Regencia provisional, y la de todos los cuerpos, diputaciones, departamentos provisionales, agentes, adjuntos municipales, síndicos subalternos de ellas, qualquiera que sea su instituto, ó de qualquier modo que hayan sido nombrados, y residan en la ciudad ó territorio boloneses.

Por tanto, estando ahora provisionalmente unidas todas las autoridades en la nueva Regencia solamente, tanto en la parte política, como en la administrativa, se deberán dirigir á ella en lo sucesivo todas las instancias así de los particulares, como de los cuerpos seculares ó regulares, comunidades, provincia y tribunales de justicia en todos los casos que fuese necesaria providencia para los asuntos gubernativos y administrativos.

Por último la Regencia confirma por ahora en nombre de S. M. todos los tribunales civiles y criminales, reservándose hacer las mutaciones que en lo sucesivo crea necesarias.” Bolonia 12 de Agosto de 1799. = Marques Francisco Ghisilieri, Presidente. = Conde Alamanno Ysolani. = Marques Jorge Cospi. = Conde Pedro Vanquetti. = Joseph Malvezi. = Marques Vicente Salaroli. = D. Eschiasi, Canciller.

Santander 17 de Agosto.

Ayer entró en este puerto la corbeta particular, armada en corso y mercancía, del comercio de S. Sebastian, nombrada S. Ignacio de Loyola (alias la Veloz bascongada) al mando del Capitan D. Jacinto de Sacia, procedente del Callao de Lima y de Guayaquil á los 111 dias de su salida del último puerto. Se despachó del de Pasages, de donde salió el 22 de Diciembre del año pasado: entró á los 103 dias de navegacion en el del Callao, y ha vuelto habiendo hecho todo su viage redondo en 8 meses y 24 dias, que es una de las mas felices y prontas navegaciones.

Madrid 27 de Setiembre.

El Rey se ha servido nombrar Teniente Coronel del regimiento Provincial de Lorca al Teniente Coronel graduado de infantería y agregado al mismo cuerpo D. Juan Poutous. Asimismo ha conferido S. M. Compañía en las milicias Urbanas de la Coruña al Teniente de las mismas D. Angel

Santibañez; y en las de Cádiz Tenencias á los Subtenientes D. Manuel Diaz Ruiz, D. Manuel de la Torre y D. Juan de Montes; y Subtenencias del mismo cuerpo al Cadete D. Joseph María Grotá, D. Francisco Morando, D. Antonio Nadal May, D. Domingo Rebollo Gonzalez y D. Eduardo Gutierrez de Villegas.

En América. El Rey se ha servido nombrar Ayudante de la Asamblea de caballería de la provincia de Buenos-Ayres á D. Mariano Larrazabas, Teniente del regimiento de dragones de la misma provincia.

El próximo mártes 1.º de Octubre se dará principio al cuarto sorteo del Real Arbitrio de Beneficencia, en el qual entrarán en suerte 1671 números correspondientes á otros tantos billetes que se han vendido (con inclusion de los que la empresa ha tenido precision de tomar en las partes de billetes divididos que no se despacharon por entero) los quales á razon de 200 rs. cada uno importan 334,200 rs.; y debiendo rebatirse de esta cantidad el 12 por 100 con arreglo al suplemento del plan de este año, publicado en la gazeta de 11 de Diciembre de 98, resulta que la cantidad líquida que se debe sortear entre los jugadores es de 294,100 rs. repartida en los premios siguientes:

<i>Premios.</i>	<i>Valor en reales vellon.</i>
1 de.....	100,100.
1 de.....	50,000.
2 de 20②.....	40,000.
3 de 12②.....	36,000.
5 de 6②.....	30,000.
38 de 1②.....	38,000.
<hr/> 50. <hr/>	<hr/> 294,100. <hr/>

Se advierte al público que habiéndose hecho la venta de los 1671 números en diferentes parages, no ha sido posible despacharlos por su orden natural seguido, sino con algunas interpolaciones; y por consiguiente aun quando en las listas impresas del sorteo se vea el núm. 2792, que es el mas alto vendido, no por eso resultarán estarlo todos los anteriores; y así solo se introducirán en la cuba de números los citados 1671, como resultará y se podrá comprobar por las mismas listas.

Los subscriptores á la coleccion de estampas que representan los principales sucesos de la historia sagrada, acomodadas para qualquiera de las tres últimas ediciones de la version de la sagrada Biblia, acudirán á recoger las 8 del quaderno 36, undécimo del nuevo Testamento, y anticipar 20 rs. por las 8 del 37, en 8.º, ó 28 por las de folio. Las del quaderno 36 las han grabado Garrido, Alegre, Pascual, Blanco, Bonifaz, Albuérne y Suria. Se subscribe en la librería de Baylo, calle de las Carretas.

Ioannis Devoti, Dei et apostolicae Sedis gratia Episcopi Ananiensis, institutionum canonicarum: 4 tomos. Se hallarán en la librería de la viuda de Fernandez, frente á las gradas de S. Felipe.